



drcamartinez@capitaldemexico.com.mx
[@drcamartinez](https://twitter.com/drcamartinez)



Algunas calificadoras internacionales señalan que para que el país se mantenga en el Mexican

Moment se necesita aumentar y fortalecer la productividad para que el país pueda crecer de manera sostenida en el largo plazo, tal como sucede con la economía de Corea del Sur. En términos pragmáticos es "hacer más con menos". Aunque parece una receta ya conocida y extraída de algún manual empresarial, en la actualidad se requiere potenciar sectores económicos que se encuentran estancados. La productividad se nota cuando la cantidad del insumo laboral utilizado no varía y se incrementa el volumen de lo producido o vendido; o bien, si el nivel de producción o ventas se sostiene al aplicar menos unidades de trabajo.

Es conocido que mientras países como Corea o Chile han aumentado su productividad laboral significativamente en las últimas tres décadas, México se ha quedado atrás.

De acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) los mexicanos trabajan en promedio unas 2 mil 250 horas al año, más que la mayoría de los habitantes de los países de la OCDE, quienes trabajan mil 776 horas. Asimismo, en México casi 29 por ciento de los empleados tiene un horario de trabajo muy largo, cifra mucho mayor que el promedio de la OCDE de 9 puntos.

Se debe cambiar el padrón de crecimiento para que no sea solamente a punta de billetazos y de gente que crezcamos, sino a través de innovación, ingenio y una fuerza laboral con mayores aspiraciones. La productividad tiene una importancia fundamental para la generación de riqueza de la sociedad, así como para alcanzar incrementos sostenidos del ingreso y del bienestar de la población.

Una condición necesaria para la óptima toma de decisiones de los agentes económicos que inciden en el mejoramiento de la aplicación de los recursos, así como para formular y evaluar las políticas públicas destinadas al mismo propósito, es contar con información adecuada para medir la productividad, tanto a nivel de la empresa como de las industrias específicas y del país en su conjunto.